

Bericht zur DVS-Jahres-Mitgliederversammlung 2023

Am 10. Mai 2023 fand unsere diesjährige DVS-Jahres-Mitgliederversammlung an der BTU Cottbus-Senftenberg in Cottbus statt. Nach Begrüßung der Teilnehmer und Gäste durch unseren Geschäftsführer Herr Alexander Kloshek hielt einführend Herr Sebastian Fritsche, Clustermanager des Strukturwandelprojekts „SpreeTec neXT“ der BTU Cottbus-Senftenberg, einen Vortrag zum Thema „Innovative Herstellungstechnologien als Chance für Unternehmen im Strukturwandel“.



Herr Fritsche bei seinem Vortrag

„SpreeTec neXT“ ist eine innovative Schnittstelle zwischen der BTU und der metall- und kunststoffverarbeitenden Industrie. Das Projekt soll den Strukturwandel in der Region und darüber hinaus nachhaltig verankern. Das Projekt dient der Stärkung der Unternehmen sowie der Fachkräftequalifizierung. In den nächsten Jahren sollen innovative Fertigungstechnologien erforscht, bis zur Anwendungsreife entwickelt und mit den Unternehmen umgesetzt werden.

Nach der Eröffnung der Mitgliederversammlung durch unseren Vorsitzenden Ralf Ossenbrink begann die Veranstaltung mit Ehrungen langjähriger Mitglieder. Auf eine 25-Jährige Mitgliedschaft blicken zurück die persönlichen Mitglieder Volker Krink und Guido Schmidt und auf eine 10-Jährige Mitgliedschaft Dr. Norbert Pietsch, Thomas Dimpker sowie Alexander Kloshek. Hierzu die Fotos:



25 Jahre DVS-Mitglied: Volker Krink



25 Jahre DVS-Mitglied: Guido Schmidt



10 Jahre Mitglied: Alexander Kloshek



10 Jahre Mitglied: Dr. Norbert Pietsch

Anschließend trug Dr. Ralf Ossenbrink den Tätigkeitsbericht des Vorstandes für das vergangene Geschäftsjahr vor und gab einen Überblick zu den vielfältigen Aktivitäten in unserem BV. Er bedankte sich ausdrücklich für das Engagement der Mitglieder unseres Bezirksvorstandes, die die Geschicke unseres BV lenken.



Tätigkeitsbericht durch Dr. Ralf Ossenbrink

Wir haben recht stabile Mitgliederzahlen, es war zwischenzeitlich ein leichter Rückgang zu verzeichnen, aber wir sehen wieder eine positive Tendenz seit Anfang 2023.

Der Bezirkswettbewerb „Jugend schweißt“ fand nun nach längerer Pause wieder am 22.04.2023 mit sehr positiven Erfolgen statt. In allen vier geprüften Schweißverfahren erreichten die Teilnehmer die Punktegrenze, welche für die Teilnahme am Landeswettbewerb qualifiziert. Ein herzliches Dankeschön galt den Sponsoren Kjellberg Finsterwalde und der LEAG/ MCR Engineering Lausitz sowie der Handwerkskammer Cottbus für die bestens organisierte Ausrichtung der Veranstaltung.

Ein Schwerpunkt ist die Nachwuchsarbeit in unserem BV. Die Präsenzaktivitäten der Studentengruppe finden nun auch wieder statt und wurden durch die Kjellberg-Stiftung gefördert. Im Namen der Studentengruppe und des BV-Cottbus bedankte sich Dr. Ossenbrink für das großzügige Engagement der Kjellberg-Stiftung.

Dr. Ossenbrink erläuterte die Aktivitäten des DVS zum Strukturwandel in der Lausitz und ging nochmals kurz auf das Strukturwandelprojekt „Spree neXt“ der BTU ein. Außerdem ist unser BV im Beirat des Strukturwandelprojekts „Innovatives Lernzentrum Lausitz“ der HWK Cottbus und der Stadt Großräschen aktiv beteiligt. Das Lernzentrum soll ein Schaufenster der beruflichen Möglichkeiten und Perspektiven in der Lausitz werden.

Überraschend erfolgte der Beschluss des DVS-Präsidiums, die bisherigen Landesverbände aufzulösen und 5 neue Landesverbände Nord, Ost, Mitte, West und Süd zu gründen. Entsprechend des Beschlusses gehört unser Bezirksverband nun zum neuen Landesverband Ost. Somit ist in der nächsten Zeit noch viel organisatorisches Neuland zu beschreiten. Für uns als DVS-Bezirksverband ändert sich bis zum 31.12.2025 nichts, so die Aussage der DVS-Hauptgeschäftsführung.

Dr. Ossenbrink verwies ergänzend auf die Fachexkursion zu den Biotürmen in Lauchhammer am 24.05.2023, das ist Deutschland ältestes Industriegebiet mit einem Hochofen seit 1725! Interessante Informationen führte dazu Dr. Pietsch aus.

Zur Bildungsarbeit berichtete Ingo Reinhold. Grafische Rückblicke, Zahlen und Erläuterungen zu den zwei DVS-Kursstätten zeigten den Tiefpunkt während der Corona-Zeit, aber auch danach wieder leicht steigende TN-Zahlen und Unterrichtseinheiten seit 2021.



Herr Ingo Reinhold mit seinen Ausführungen zur Bildungsarbeit

Die Prüfungsteilnehmerzahlen sind wieder leicht gestiegen, jedoch nur bedingt durch Wiederholungsprüfungen der metallverarbeitenden Firmen. Ingo Reinhold wies auf eine Beinahe-Auflösung einer Ausbildungsstätte in Finsterwalde hin. Jedoch konnte die Handwerkskammer Cottbus engagiert einspringen und übernahm die Weiterführung der Kursstätte in Finsterwalde. Die beiden zertifizierten schweißtechnischen DVS-Kursstätten haben derzeit nur geringe Teilnehmeranzahlen von den Arbeitsagenturen. Hier würden wir uns über eine vermehrte Ausgabe von Bildungsgutscheinen sehr freuen.

Der nächste Tagesordnungspunkt widmete sich finanziellen Angelegenheiten. Frau Astrid Lohr erläuterte die Einnahme-Überschuss-Rechnung 2022.



Frau Astrid Lohr informierte zu den Finanzen unseres BV

Den Bericht der Rechnungsprüfer trug Herr Jörg Zoeke vor, es seien keine Beanstandungen festgestellt worden. Der Vorstand wurde durch die Teilnehmer entlastet. Anschließend erfolgte die Nachwahl eines neuen Rechnungsprüfers. Herr Marian Prierer wurde bis zur nächsten Wahl als solcher gewählt.

Der Haushaltsplan für 2023 stellte Frau Astrid Lohr entsprechend der DVS-Satzung vor, der durch die Anwesenden bestätigt wurde! Danach erläuterte Frau Lohr den Haushaltsplan für 2024.

Unser Vorsitzender Dr. Ralf Ossenbrink dankte nochmals allen Anwesenden für deren Teilnahme und wünscht sich ein Wiedersehen in wenigen Tagen in Lauchhammer.



Abschließende Worte durch unseren Vorsitzenden

Ein herzlicher Dank gilt dem Team um Alexander Kloshek für die köstliche Imbissbetreuung im Anschluss der diesjährigen Mitgliederversammlung.
(Text und Fotos: W. Schmidt)